
МЕМО 

собрания ППИ в «Горняке» 25.08.2023 

 

Собрание состоялось 25.08.2023 в садоводческом товариществе «Горняк» возле 

поселка Вийвиконна, начало в 16:00. На встрече присутствовало 11 участников, 

подавляющее большинство которых было связано с «Горняком». Собрание 

проводилось на русском языке, так как только один участник понимал по-

эстонски. Собрание прошло под председательством Алара Сюда, лесничего 

RMK в Ида-Вирумаа. 

A. Сюда представил обзор территории «Горняка» и лесов, представляющей 

повышенный публичный интерес (далее ППИ), и попросил присутствующих 

высказать свои предложения по составлению плана лесозаготовительных работ. 

A. Сюда пояснил, что леса ППИ «Горняка» расположены полукругом вокруг 

садоводческого товарищества. К северу от садоводческого товарищества 

находится зрелая березовая роща (1,4 га), а с восточной стороны 

садоводческого товарищества – зрелый осинник (всего 2,7 га). Березовая роща 

и осинник – это раздельные участки. Исходя из состояния леса, первоочередной 

необходимостью является проведение рубки в зрелом осиннике, в находящемся 

там древостое именно на участке, граничащем с садоводческим товариществом, 

растут старые ели. Как правило, осинники хуже и по санитарному состоянию. 

Решение о том, какие древостои будут вырублены, RMK примет в составляемом 

проекте плана лесохозяйственных работ, который будет подготовлен через 28 

дней на основе предложений сегодняшнего собрания. Проект плана 

лесохозяйственных работ на 10 лет будет отправлен местному самоуправлению 

и участникам собрания для ознакомления и при необходимости для дополнения. 

Затем план лесохозяйственных работ утверждается и реализуется в 

соответствии с достигнутыми договоренностями. 

После собрания участники посетили осинник (квартал VF152 выделы 11, 12, 18) 

и березовую рощу (квартал VF152 выдел 5). В ходе осмотра обоих древостоев 

обсуждались деревья, подлежащие сохранению, и условия рубки. 

Рядом с возможными вырубками, на краю березовой рощи, находится участок 

ул. Айандузе 6, рядом с осинником находятся участки 71, 72 и 59 садового 

товарищества «Каэвури». В собрании принял участие представитель первого из 

них. Также были проведены встречи с представителями двух из трех участков, 

расположенных на краю осинника, и получено их мнение.  

Присутствующие представили следующие предложения: 

1. Вырубку следует проводить зимой за один раз, когда повреждение почвы 

и дорог меньше. RMK предложил время предстоящей зимой. 

2. Устанавливать условия относительно рабочих дней и часов вырубки не 

посчитали необходимыми, поскольку в зимний период садоводческое 

товарищество практически не используется. 



3. Деревьев-маяков следует оставить в 2-3 раза больше установленного 

законом минимума. То есть 20–30 шт/га. 

4. В осиннике (квартал VF152, выделы 11, 12, 18) в качестве деревьев-

маяков оставить в первую очередь липы, сосны и березы. 

5. Со стороны выделов 59, 71 и 72 товарищества «Каэвури» максимально 

сохранить низкорослые деревья и кустарники вдоль обочин. Обязательно 

вырубить все ели, угрожающие линиям электропередач, а также зданиям 

и ограждениям. 

6. Дорога, ведущая к садоводческому товариществу, проходит между 

самыми северными выделами осинника 18 (0,3 га) и 11. Вдоль дороги 

максимально сохранить облик леса, сохранив в первую очередь липу, 

сосну и березу. 

7. В случае березовой рощи необходимо максимально сохранить деревья на 

крутом склоне, чтобы предотвратить оползни. Также следует сохранить 

больше деревьев напротив дома на участке Айандузе, 6. 

8. Во время работ нельзя оставлять ветки на дорогах и тропинках. 

9. Возможные повреждения дороги необходимо устранить как можно скорее, 

восстановив хотя бы прежнее состояние. 

10. Лесная дорога с восточной стороны осинника должна быть очищена от 

кустарника с обеих сторон, по крайней мере, по всей длине участка 

вырубки. 

11. Следующей весной на вырубленном участке следует заново засадить лес 

предпочтительно сосной, также можно использовать смесь сосны и 

березы в соотношении 50/50. 

12. Желание согласовать вырубку ППИ с Департаментом окружающей среды. 

RMK принимает к сведению предложения и учитывает их, исходя из природных 

условий и действующего законодательства. Более подробный обзор вариантов 

рассмотрения всех предложений RMK предоставит после истечения срока 

подачи дополнительных предложений. 

Дополнительные предложения по составлению плана лесохозяйственных работ 

на 10 лет территории ППИ «Горняк» просим отправлять на адрес эл. почты ida-

virumaa@rmk.ee не позднее 1 сентября 2023 года. 

На встрече также обсуждалась проблема мусора и незаконного 

землепользования вокруг садоводческого товарищества «Горняк». В 

предыдущие годы RMK убрал с территории около 10 тонн мусора. В этом году 

также планируется уборка мусора в государственном лесу. Замусоренные места 

обозначены на карте, заказ на уборку передан компании Ragn-Sells. Необходимо 

заключить договоры на обращение с отходами, проверку которых должны 

осуществлять местное самоуправление и представители садоводческого 

товарищества. 

Касаемо незаконного землепользования, проблемой является незаконная 

строительная деятельность на государственных лесных землях. Пользователям 

зданий, расположенных на государственных лесных землях, желающим 

приобрести здание, необходимо найти в архиве документы, подтверждающие 
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законность строительства здания (акт передачи земли, домовая книга, планы). 

Документы необходимо подать вместе с заявкой в городскую управу Нарва-

Йыэсуу и RMK. 

Собрание завершилась в 19:50. 

 

Алар Сюда 

Лесничий 


